
油尖旺區議會第�8/2020�號文件

致：油尖旺區議會秘書 

本人代表 17位油尖旺民主派區議員，要求在第一次大會其他事項討論中，加入一個新的緊急

議題，就是「跟進武漢地區爆發不明肺炎對本港社區的影響及了解當局的應變措施」。我們要

求食衞局、衞生署、廣華醫院及伊利沙伯醫院派代表出席會議回答查詢。 

昨天有報導指一名 20歲中大內地女生早前往武漢後發燒，早上到仁安醫院求診被拒。內地生

到過沙田及旺角走動，現已送往威爾斯親王醫院接受治療。由於她曾到過旺角，所以令我們擔

心武漢肺炎對油尖旺社區的影響，以及希望能多些了解政府以至廣華醫院及伊利沙伯醫院的一

些應變措施，以保障市民健康。 

根據《油尖旺區議會常規》第 13條，如果得到超過半數出席會議的議員同意，主席可在會議

期間批淮加入某一個議程項目。本人相信將會有超過一半出席議員會同意討論，所以要求加入

上述議題。 

煩請通知食衞局、衞生署及有關醫院，邀請他們會出席會議回應市民的關注。謝謝！ 

油尖旺區議員林健文 

2020年 1月 6日 



致：油尖旺區議會秘書 

本人曾於今天較早前要求，在明天第一次大會上「跟進武漢地區爆發不明肺炎對本港社區的影

響及了解當局的應變措施」，以及要求邀請食衞局、衞生署及醫院代表出席。 

本人現代表 17位區議員，進一步要求秘書處邀請港鐵及海關代表出席，解答有關西九高鐵站

的隔離及防禦措施的查詢。謝謝！ 

油尖旺區議員林健文 

2020年 1月 6日 



油尖旺民主派區議員聯署信 — 

【跟進武漢爆發不明疾病對本港影響及要求交代應變措施】 

致 : 食物及衛生局局長、衛生署副署長及醫院管理局行政總裁 

近日武漢爆發不明疾病，由年初至今經已有十多人因而送院治理。市民擔憂社區會重演與 2003

年非典型肺炎在醫院及社區爆發的慘劇，我們特意來信促請衛生署及醫院管理局交代相關工作。 

1. 沒有傳染病中心的公共醫院，隔離病房措施是否足夠應付 SARS 等級的傳染疾病？

2. 廣華醫院及伊利沙伯醫院由 2019 年 12 月 1 日起至今，有否收到任何曾由外地到港感染肺

炎個案？

3. 廣華醫院及伊利沙伯醫院，現時有沒有提升有關傳染病的警戒級別？

4. 食衛局指數名病人於退燒後已經出院，請問院方是否會持續了解他們的情況？

5. 承上，以上數名病人有沒有將其病毒樣本與武漢的病患的樣本作基因排序對比？

6. 由於病發時期差異，受感染人士未必在入境時呈發燒徵狀，現時包括機場和高鐵站的出入

境單以紅外線熱像儀監測是否足夠？ 

7. 網上有消息指澳門、台灣等地，經已加強檢測，例如直接在武漢飛抵澳門航班上機前安排

檢查，本港會否有相關安排？如有，請告知詳情執行細節；如無，請告知原因。 

8. 包括 G305 及 G79 班次列車，及其他途經武漢抵港的高鐵列車，和由相關地區抵港的出入

境通道，衛生署會否都為其抵港乘客作特別檢查，以加強檢測？

9. 會否在對所有離境及入境旅客加強衛生提示，並印製相關防疫資訊於港口向旅客派發？

10. 除公開每日懷疑病患的數字外，亦要公開相關資訊，如隔離病患者所到處、來港時間等，

以保障前線醫療人員及全港市民。另外，如有確診個案，局方是否經已有應對方案？如有，請

告知詳情；如無，請解釋。 

11. 有否加強機場、港口、關口及醫院的清洗措施之時間表，以免傳播病菌？

希望部門儘快回覆有關問題及意見，讓公眾了解有關防疫情況，保障市民健康。 

油尖旺民主派區議員 

2020 年 1 月 6 日 


